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Традиция

(Окончание. Начало на с. 1)
В состав МИСОР входят Лесной, Качканар, Нижняя Тура, 
поселки Валериановск, Таёжный, Горный, Ёлкино, Косья, 
Ис, где действуют около 70 всевозможных музеев, учеб-
но-выставочных центров, творческих объединений. 
МИСОР активно и реально помогает им в своей деятельно-
сти, и Правительство Свердловской области это замечает 
и ценит. Недаром в работе конференции приняли участие 
Министр промышленности и науки Свердловской области 
В.Ю. Пинаев и гендиректор Союза предприятий оборонных 
отраслей промышленности нашей области В.Ф. Щёлоков,  
а также зам. гендиректора «ЭХП» г. Лесного С.В. Щекалёв.

Докладчиков на конференции было много, и если учесть, 
что музейщики – народ, увлеченный своей работой, знающий 
и умеющий донести до слушателей свою тему, то можно понять, 
сколько интересного мы услышали в аудитории! На конференции 
не только были заслушаны их доклады, обсуждены волнующие 
вопросы, но и состоялось чествование лучших музейщиков и во-
лонтеров, посвятивших свою деятельность истории нашего края. 

Участники конференции приняли обращение к руководи-
телям городов, объединений, союзов, общественных органи-
заций, Правительству Свердловской области. B нем отражено 
предложение провести в сентябре 2013 года областной се-
минар по тематике СОНУР – для обсуждения основных про-
блем и путей их решения. В послании есть также предложения 
по подготовке Постановления правительства области «О со-
хранении индустриального наследия». СОНУР – это проект  
МИСОРа, призывающий к сохранению наследия промыш-
ленных предприятий Свердловской области как многопро-
фильного ресурса и управлению этим ресурсом.

Сергей ЧИКИШЕВ.

«у нас в руках - 
история страны!»

Призвание

Знакомство будущих супругов Куклиных со-
стоялось еще в студенческие годы. Виталий 
Иванович в тот момент учился на первом,  
а Людмила Ивановна на третьем курсе 
Пермского медицинского института. Моло-
дых людей объединяло то, что в медицину 
они пришли не случайно, а тщательно обду-
мав и взвесив это решение. Причем роди-
лось оно еще в детстве.

Людмила Ивановна вспоминает, что 
мечтать о хирургии начала после прочте-
ния книги Ю. Германа «Дорогой мой чело-
век». Проникнувшись этой трогательной 
историей, она захотела, подобно главному 
герою романа, быть преданной своему делу  
и честно служить ему всю жизнь. И еще 
было велико желание достичь того уровня 
профессионализма, который позволил бы 
быстро избавлять людей от боли. Эта цель 
и определила дальнейшую судьбу Людмилы 
Ивановны.

Виталий Иванович выбрал будущую спе-
циальность – неврологию – тоже достаточно 
рано, когда у его отца в 35 лет случился ин-
сульт, на многие годы приковавший мужчи-
ну к постели. Страдание близкого человека 
и осознание собственного бессилия перед 
пришедшей в дом бедой привели к желанию 
научиться бороться с недугами людей. Не 
последнюю роль сыграла и травма пальца, 
которую Виталий Иванович получил в дет-
стве. До сих пор в памяти доктора живет 

образ того врача из участковой больни-
цы, что оказывал ему помощь. Движения 
хирурга были столь точны и уверенны, 
что не могли не заворожить мальчишку. 
После окончания медучилища, врачева-
ния сельских жителей и демобилизации 
из армии в звании старшего сержанта 
медицинской службы, Виталий Иванович 
(сейчас он заведует неврологическим 
отделением ЦМСЧ № 91) уже тогда не 
мыслил себя без благородной профес-
сии врача.

В Лесной со своей родины, из Киров-
ской области, супруги Куклины приехали 
по распределению в 1978 году. На тот 
момент у них родилась уже вторая дочь 
Ольга, которая по мере взросления все 
больше задумывалась, как и ее старшая 
сестра Лариса, пойти по стопам роди-
телей. Подобно большинству детей из 
медицинских семей, они рано начали 
приходить на работу к родителям, привык-
ли видеть их в белых халатах, в обстанов-
ке чистоты и порядка. Частые дежурства 
Людмилы Ивановны, экстренные вызовы 
Виталия Ивановича к пациентам среди 
ночи… Таким запомнилось девочкам 
свое детство. Будучи совсем маленьки-
ми, Лариса и Ольга «лечили» игрушки: 
понарошку ставили прививки, зашивали 
раны. Затем появилось желание помогать 
людям. Проходя практику после оконча-

мечта,  
воплотившаяся  

в жизнь

ния очередного курса медицинского 
института в Екатеринбурге, Ольга Виталь-
евна даже не раз ассистировала Людмиле 
Ивановне во время хирургических опе-
раций. Сейчас старшая дочь Куклиных 
работает в Екатеринбурге неврологом  
и специализируется на профзаболевани-
ях, младшая стала педиатром, трудится  
в детском саду № 21 «Чебурашка» и дет-
ской поликлинике Лесного.

Когда супруги начинали работать  
в Лесном, ситуация с медицинскими 
кадрами была не столь критичной, как  
в наши дни. Не секрет, что сегодня только 
20-25% выпускников медицинских вузов 
идут работать в муниципальные больни-
цы, большая часть остальных – в ком-
мерческую сферу. Причин тому много, 
одна из которых – квартирный вопрос. 
Виталий Иванович и Людмила Иванов-
на с грустью отмечают, что теперь не-
кому передавать накопленные знания. 
А когда Куклины пришли в медицину, 
их наставниками были опытные врачи, 
работа с ними оказалась для будущих 

специалистов очень полезной. Сейчас 
же выпускники не спешат на работу  
в медучреждения, получается, вся наша 
надежда сегодня только на таких врачей, 
как Куклины. Изо дня в день они добро-
совестно несут медицинскую вахту, 
помня о тех целях, ради которых приш-
ли в профессию и которым преданы до 
сих пор. Такие люди – соль земли, наша 
гордость. Как же все-таки повезло лесни-
чанам, что когда-то эти специалисты при-
ехали в наш город, остались здесь жить, 
работать и заботиться о сохранении  
и укреплении нашего здоровья.

О. МАЛЫШЕВА.
Фото С. ЦАПЛИНА (см. с. 1).

процветай, 
лесной!

для кого 
субботник?

В «Резонансе» № 18 от 2 мая 2013 года господин Чубатый 
возмущается, что большинство людей не хотят участвовать 
в субботнике по уборке города от мусора. Отговорки звуча-
ли как-то неубедительно. 
Попробую убедить госпо-
дина Чубатого в своей 
правоте, т. е. почему, на-
пример, я не пошел и не 
пойду на субботник.

Я не курю, значит, не 
брошу пачку из-под сига-
рет, окурок или обгорев-
шую спичку на тротуар 
или на землю. Я не пью, 
значит, и брошенных 
мной бутылок из-под 
вина или банок из-под 
пива вы не увидите. Если буду есть на ходу конфету или 
мороженое, то обертку обязательно выкину в урну. Именно  
в урну, а не рядом с урной. Так же поступаю и с использован-
ными автобусными билетами. Собаку или кошку я не держу, 
так что убирать дерьмо, если выйду на субботник, придется 
за чужими животными.

А как вам такая картина: сосед по подъезду делает 
ремонт в квартире, а старую мебель выбрасывает возле 
подъезда? Унести ее, хотя бы до контейнеров, ему, видно, 
трудно…. А Вы, выходя из подъезда, взвалите это старое 
кресло (или диван) на плечи и несите к контейнеру сами. 
Ведь Вы же патриот своего города и любите чистоту! А не 
слишком ли много чести будет убирать за другими? Кто му-
сорит, тот пусть и убирает. Почему такие, как я (уверен, их  
в городе большинство), должны убирать за другими? Да ведь 
и дворники, в принципе, должны убирать опавшую листву  
и сухие ветки, упавшие с деревьев, а не мусор, оставляемый 
несознательными гражданами.

Может быть, хватит городским властям «на халяву» убирать 
улицы Лесного? Уверен, что даже если за участие в субботнике 
будут платить деньги (школьникам же платят за уборку улиц  
в летние каникулы), то все равно мало кто пойдет на субботник.

Вообще-то, кто должен быть на субботнике в первых 
рядах? Понятно, что ни Путин, ни Медведев, как Ленин на 
субботнике, бревно на плечах не понесут. С них «возьмут 
пример» чиновники из городской администрации. А в первых 
рядах на субботнике должны быть владельцы собак и кошек. 
Пусть хоть раз в году уберут дерьмо за своими питомцами!  
Во вторых рядах, соответственно, – любители бросать окурки 
и пачки из-под сигарет, пустые бутылки и банки из-под пива. 
Ну, а в третьих – любители оставлять на улице разные бумажки 
и другой мусор, например, картофельные очистки. Картина 
маслом: на третьем этаже общежития открывается окно,  
и человек начинает чистить сырую картошку прямо на улицу…

Не знаю, убедил ли я Вас, господин Чубатый, в свой 
правоте, но патриотизм здесь, кажется, ни при чем. Хотя, 
конечно, Вы можете задать вопрос: «И откуда же ты взялся 
в нашем городе такой «правильный» чистюля?». Отвечаю: 
надоело наплевательское отношение некоторых жителей 
города к чистоте.

Огромное спасибо тем жителям города, которые вышли 
на субботник и более-менее навели чистоту в городе. Только 
вот надолго ли?..

Несогласный лесничанин.

Акция

Очаровательная Забава (К. Покаляева)  
и озорной Петрушка (А. Русаков) пригласили 
всех на праздник в веселую страну Игра-
лию! Вместе с ребятами они старались 
развеселить Царевну-Несмеяну (С. Овсян-
никова). И даже пригласили на праздник Лису 
Алису (К. Ардышева) и Кота Базилио (В. Корот-
нев), которые вместо Страны Дураков попали 
в прекрасную страну Игралию. Но развлекали 
гостей не только сказочные персонажи, но 
и сами маленькие зрители, подготовившие 
большую концертную программу. С большим 
воодушевлением они читали стихи, танцева-
ли, играли на разных инструментах.

К веселой компании присоединились 
старый добрый друг Тигруля (А. Шатунов)  
и Гоша-Дракоша (Н. Грущак). Большая 
игровая программа продолжилась! Вместе  
с Котом Базилио ребята играли в кош-
ки-мышки, танцевали веселый танец 
«Юки-туки», заядлые спорщики поигра-
ли с Царевной-Несмеяной в игру «Спо-
рим-спорим», с Забавой запускали 
мыльные пузыри, а Петрушка устроил 
соревнования – у кого самый длинный 
язык. И еще много-много веселого  

и интересного приготовили наши студен-
ты для малышей.

Под занавес праздника восторг у ре-
бятни вызвал яркий салют из хлопушек, 
который устроили Петрушка и Кот Бази-
лио. И на прощанье каждый маленький 
гость получил в подарок яркие шары.

Т. МЕЩЕРЯКОВА, руководитель 
творческой мастерской КЭТ.

P.S. Такие детские праздники в ИГРТ 
уже давно стали традицией. Два раза  
в год (на Новый год и День защиты детей) 
участники творческой мастерской го-
товят для малышей большую игровую 
театрализованную программу. В рамках 
благотворительной акции «Подари детям 
праздник» мы приглашаем на них и детей  
с ограниченными возможностями здоровья.

Творческая мастерская «Клуб Эмоцио-
нальной Терапии» и администрация ИГРТ 
от всей души благодарят частного пред-
принимателя Тамару Викторовну Горяеву 
за оказанную материальную поддержку 
в организации и проведении детского 
праздника в этом году.

путешествие  
в страну игралию 

Детский праздник в ИГРТ

Шутливой фразой «Не возвращайтесь к нам» обычно 
прощается хирург поликлиники комбината ЭХП 
Л.И. Куклина со своими пациентами. Но не потому, 
что не любит их. Так она желает больным скорейше-
го выздоровления и восстановления сил. И в этом  
с ней солидарны ее ближайшие родственники,  
муж и две дочери, ведь их семья – семья врачей.

О людях долга и чести

Знак вопроса

Отклик на статью «ЛДПР против грязи  
и несправедливости» («Резонанс» № 18, 2013 г.)

Маленьких гостей развлекали кэтовцы.

Супруги Куклины имеют многочис-
ленные грамоты и благодарности 
от ЦМСЧ № 91, Почетные грамоты 
Министерства здравоохранения 
РФ. Кроме того, Людмила Ивановна 
является обладателем нагрудных 
знаков «Отличник здравоохране-
ния» и «Ветеран атомной энерге-
тики и промышленности».

Недавно актовый зал Исов-
ского геологоразведочного 
техникума зазвенел детски-
ми голосами. Маленькие 
зрители пришли на празд-
ничную театрализованную 
программу, организован-
ную студентами технику- 
ма – участниками творче-
ской мастерской КЭТ.

Один из увлекательных моментов 
сказочного действа.


